

MCP-ES inicia 2012 fortaleciendo su gobernanza



El Mecanismo Coordinador de País recibe una asistencia técnica del consorcio Grant Management Solutions (GMS). En estas jornadas se revisará la Gobernanza y el Monitoreo y se capacitará a los miembros en el uso del Tablero de mando para optimizar la ejecución de los proyectos.

Con el objetivo de revisar y fortalecer la gobernabilidad y capacidad de monitoreo estratégico y el desarrollo del uso de los tableros de mando, GMS ha capacitado durante una semana al equipo del MCP-ES.

El tablero de mando es una herramienta que transparenta el uso de las subvenciones, permite controlar las actividades de los Receptores Principales (RP) y presentar con claridad la ejecución de los proyectos. Tanto los miembros del MCP-ES como los equipos de los RPs fueron capacitados.

En un diagnóstico realizado por GMS el año pasado, se vio la necesidad de reforzar el monitoreo estratégico del MCP-ES, según la consultora Cristina de Nicolás.

De hecho el Comité de Supervisión pasará a llamarse Comité de Monitoreo Estratégico, para apearse más a las actividades que realiza; pues a través de visitas de campo a hospitales, albergues y grupos de apoyo y de visitas a los RPs, mantiene al MCP-ES al tanto del uso de las subvenciones. Actualmente, este comité es coordinado por el Dr. Luis Palma.

En el taller sobre Monitoreo Estratégico y el uso del Tablero de mando, se hizo hincapié en las nuevas funciones de los MCP-s según el Fondo Mundial, y se recaló la importancia del monitoreo de las subvenciones; pues muchos países han perdido las donaciones del Fondo Mundial porque no han reflejado su inversión con transparencia.

Esta asistencia técnica viene a reforzar la buena ejecución del MCP-ES en un momento en el que hay mayor dificultad para acceder a subvenciones, debido a la crisis financiera internacional.

En el taller del Tablero de mando, se trabajó con ejemplos reales, pues los representantes de los Receptores principales para Tuberculosis, Ministerio de salud y PNUD, presentaron la información real de sus programas.

Luego de la asistencia de GMS, el Comité de Supervisión pasará a ser Comité de Monitoreo Estratégico.

Este jueves 12 de enero, se realizó la primera Reunión Plenaria de Supervisión, donde el equipo de GMS felicitó al MCP-ES y a los representantes de los Receptores principales por su eficiencia en la ejecución de los tableros de mando, y GMS comunicó que capacitará a los miembros del nuevo Comité de Monitoreo Estratégico. También el Comité de Capacitación Continua, coordinado por la Lcda. Yanira Rodríguez de Olivo, realizó la entrega de diplomas como cierre del proceso de fortalecimiento a miembros del MCP-ES en el año 2011.



Entrega de diplomas. De izquierda a derecha: Lcda. Marta Alicia de Magaña, Directora ejecutiva del MCP-ES; Sr. William Hernández, presidente del MCP-ES; Lcda. Gabriela Suárez, asistente administrativa; y Lcda. Yanira de Rodríguez, coordinadora del Comité de Capacitación Continua.



El consultor de GMS, Eduardo Samayoa, creador del Tablero de mando

En noviembre del año pasado, el equipo de GMS visitó El Salvador y comenzó su trabajo de asistencia al MCP-ES.

Realizaron entrevistas a representantes de los sectores del mecanismo, realizaron observación participante y revisaron documentos base.

En las entrevistas, los miembros del MCP-ES que fueron entrevistados mostraron interés en cuatro áreas: conflicto de interés, monitoreo y evaluación, gobernanza y comunicaciones.

Ese mismo mes, presentaron al Comité Ejecutivo del MCP-ES su evaluación, en la que destacaron una estructura consistente y funcional, la existencia y aplicación de los Estatutos y el Reglamento Interno, que tiene una política de gestión de conflictos de interés, la existencia de una Dirección Ejecutiva que hace seguimiento de las decisiones tomadas por el pleno, la multisectorialidad representada, la representación de la sociedad civil y la inclusión de las poblaciones viviendo con VIH y afectada por la Tuberculosis.

En ese mismo diagnóstico se señalaron las oportunidades para mejorar, como los perfiles y el rol de las instituciones representadas y sus delegados en el MCP ES, la revisión de la estructura (comités técnicos permanentes) y sus funciones, clarificar la función del MCP de Monitoreo Estratégico y capacitar al MCP para analizar y utilizar la información de los RPs y las subvenciones de manera estratégica, entre otras

El trabajo actual obedece a la segunda fase de esta asistencia, y la tercera parte será realizada con una consultora nacional, la Arq. Verónica Durán.

¿Qué es GMS?

Grant Management Solutions es un consorcio supervisado y financiado por PEPFAR, comprometido a mejorar el rendimiento de las subvenciones del Fondo Global, a través del fortalecimiento institucional de los Mecanismos Coordinadores de los Países y de los Receptores Principales.

Su dinámica de trabajo es participativa, ofrece opciones y facilita la toma de decisiones de los MCPs y los RPs; asiste a los Rps a lograr los plazos acordados por el Fondo Mundial y mide el éxito basado en los indicadores del Fondo Mundial.

GMS capacitará al MCP-ES en el uso del Tablero de mando, un instrumento para controlar y transparentar el uso correcto de las subvenciones, y además le apoyará en Gobernanza y Monitoreo estratégico.

El equipo encargado de trabajar con el MCP-ES está compuesto por Cristina de Nicolás, de España; Franklin Frías, de Perú; y Eduardo Samayoa, de Guatemala.

Eduardo Samayoa es el creador del Tablero de mando.